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Письмо номера

Срочно в номер

Сегодня в Хабаровске без осадков. Ветер юго-западный, 
5-10 м/сек. Температура плюс 11-13 градусов. Атмосферное 
давление будет падать. Восход солнца в 7.12, заход в 18.20, 

продолжительность дня 11.08.
10 октября солнечная активность очень низкая, магнитное по-

ле Земли спокойное.
Уровень Амура у г. Хабаровска плюс  164 см. Температура воды 12,80 С.  

В течение двух суток ожидается спад уровня воды на 15-20 см.

Погода

Следующий номер
«Тихоокеанской звезды» выйдет

12 октября 2018 года

В настоящее время на правительственном уровне принято решение 
о формировании новой модели развития Дальнего Востока, обеспечи-
вающей интеграцию России в Азиатско-Тихоокеанский регион (АТР). 
Необходим переход на траекторию ускоренного роста, что требует си-
стемного видения стоящих перед макрорегионом проблем, постановки 
конкретных задач и выбор действий по их решению. Возрастает роль 
науки, призванной дать объективные оценки происходящих в макроре-
гионе процессов и рекомендации для органов исполнительной власти.

Как научный институт
стал… «карманным»

Дальневосточный НИИ рынка, 
созданный в начале рыночных пре-
образований ведущими учеными-
экономистами Дальнего Востока, 
накопил богатейший опыт научных 
исследований и, отвечая вызовам 
времени, органично вписывается 
в этот процесс. Выполняя научно-
исследовательские работы по за-
казам региональных правительств 
и муниципалитетов, коммерческих 
организаций, институт всегда нахо-
дился в гуще экономических и со-
циальных проблем, что позволяло 
ему получать нужные для науки и 
практики результаты.

Достаточно вспомнить участие 
сотрудников института в подготов-
ке первых в стране программных 
документов Правительства России 
перехода к рыночным условиям хо-
зяйствования в таком проблемном 
макрорегионе, как Дальний Восток. 
За годы рыночных преобразований 
выполнено более 200 НИР, написа-
ны десятки монографий, сотни ста-
тей. Тесно сотрудничая с региональ-
ными органами власти, разработа-
ны долгосрочные стратегии разви-
тия Хабаровска, Южно-Сахалинска, 
Комсомольска-на-Амуре. Сотруд-
ники института были постоянными 
участниками конференций и кру-
глых столов, выступали на страни-

цах СМИ, общаясь с научной обще-
ственностью и жителями Дальнего 
Востока по различным проблемам 
жизнедеятельности.

В 2017 году ДальНИИ рынка в 
рамках Минвостокразвития Рос-
сии был преобразован в Восток-
госплан. Получив государствен-
ное финансирование, можно бы-
ло предположить, что традицион-
ная деятельность института рас-
ширится, а коллектив получит но-
вый импульс развития. Накоплен-
ный опыт позволял стать ему цен-
тром компетенций Министерства 
на Дальнем Востоке. Важнейшим 
условием для этого стало и то, что 
в новом Уставе сохранилось право 
проводить исследования по зака-
зам региональных и муниципаль-
ных органов власти.

Но постепенно институт стал, 
по сути, «карманным» органом при 
Минвостокразвития. Оказалось, что 
его знания и множественные нара-
ботки по проблемам развития ма-
крорегиона не востребованы, а вы-
полненные исследования и подго-
товленные рекомендации по фор-
мированию новых механизмов хо-
зяйствования (территории опере-
жающего развития, свободный порт 
Владивосток и др.) не надобны ми-
нистерству.

В конце прошлого года пред-
принимается попытка обсудить 
проблемы развития ФАНУ «Восток-
госплан» с привлечением научной 
общественности на ученом совете 
института. В докладе председателя 
ученого совета доктора экономиче-
ских наук, профессора В.К. Заусае-
ва прозвучала обеспокоенность по 
поводу качества разрабатываемых 
программно-целевых инструмен-
тов управления Дальним Востоком. 
Одной из причин такого положения 
был назван недостаточный учёт, а 
порой и полное игнорирование ре-
комендаций института.

Деловой разговор на ученом 
совете обернулся недовольством 
со стороны Министерства и нового 
руководства института. В результате 
ученый совет был расформирован 
и до настоящего времени этот важ-
ный и, в соответствии с требовани-
ями законодательства, обязатель-
ный для научного учреждения сове-
щательный орган так и не создан.

В научном учреждении нет за-
местителя директора по науке, уче-
ного секретаря, упраздняется долж-
ность научного руководителя. В ин-
ституте не приветствуются методо-
логические семинары и участие со-
трудников в научных конференци-
ях, написание научных статей, по-
вышение профессиональной, в том 
числе и научной квалификации на 
основе получения ученых степеней.

Складывается впечатление, 
что еще недавно авторитетный 
ДальНИИ рынка, работающий на 
Дальнем Востоке и предоставляв-
ший федеральным и региональ-

ным исполнительным и законо-
дательным органам власти объ-
ективную информацию о проис-
ходящих в макрорегионе процес-
сах, целенаправленно преобразу-
ется в заурядный отдел, выполняю-
щий оперативно-тактические и ис-
полнительские функции Минвосто-
кразвития России.

На Дальнем Востоке продолжа-
ют формироваться фундаменталь-
ные негативные изменения, кото-
рые, мультиплицируя друг друга, 
ведут к закреплению тенденции со-
кращения населения и усилению сы-
рьевой специализации. С целью их 
преодоления в последние годы при-
нят ряд необходимых мер, внедря-
ются особые механизмы хозяйство-
вания. Между тем они требуют по-
стоянного совершенствования и кор-
ректировки на научной основе, учи-
тывающей реальные условия и но-
вые факторы воспроизводства ре-
гионального хозяйства. Но для это-
го ФАНУ «Востокгосплан» целесоо-
бразно сконцентрироваться на науч-
ной деятельности, используя преды-
дущий опыт и свой научный потен-
циал. Необходимо восстановить тес-
ные связи с субъектами ДФО в части 
научных исследований и подготовки 
аналитических материалов.

Члены ученого совета Даль-
НИИ рынка - доктор экономиче-
ских наук, профессор Е. Галичанин; 
доктор экономических наук, про-
фессор В. Шишмаков; член Сою-
за писателей России В. Симаков.

(Другие материалы выпуска 
«Читатель - газета» смотрите на 
4-й стр.)

Сегодня

Как непросто
быть точкой роста
Сегодня в Хабаровске открывается III Дальневосточный форум 

предпринимателей. Он продлится до 13 октября. В этом году форум 
собирает рекордное число участников - порядка двух тысяч чело-
век, а посвящен он будет в первую очередь ведению бизнеса в цен-
трах экономического роста региона.

Поздно как никогда
С неудовлетворительным результатом прошел для комму-

нальщиков первый день подключения города к теплу. Это ста-
ло известно на заседании штаба городского хозяйства при ад-
министрации Хабаровска.

Всех касается

Изначально подготовка к ото-
пительному сезону в этом году за-
тянулась из-за того, что одна из 
подрядных организаций, взявша-
яся за ремонт сразу пяти крупных 
теплотрасс, не рассчитала своих 
сил и технических ресурсов, из-
рядно выбившись из графиков 
(порядка двух месяцев). Навер-
стывать упущенное в авральном 
порядке пришлось другим под-
рядчикам, благо осень выдалась 
теплой как никогда.

П о д к л ю ч е н и е  н а ч а л о с ь
с 8 октября с социальных объек-
тов. Однако, как выяснилось на за-
седании штаба, первый день про-
шел для всех районов города ни 
шатко ни валко. И если подклю-
чение учреждений образования, 
судя по отчетам представителей 
районных отделов ЖКХ, где-то да-
же опережает график, то с объек-
тами здавоохранения картина вы-
глядит весьма уныло.

Коммунальщики посетовали, 
что элементарно отсутствует об-
ратная связь - руководители боль-
ниц и поликлиник просто не дают 
информацию о готовности своих 
сетей. Для примера, в Индустри-

альном районе на фоне 16 под-
ключенных вместо запланиро-
ванных 7 учреждений образова-
ния из многочисленных объектов 
здравоохранения в первый день 
удалось подключить лишь два - 
городскую больницу № 11 и ча-
стично городскую больницу № 9. 
По остальным районам ситуация 
практически не отличается.

- Если вы в день будете подклю-
чать по два объекта из шестидеся-
ти, сколько же времени вам пона-
добится! - возмутился Сергей Чер-
нышов, первый заместитель мэра 
по городскому хозяйству.

Сергей Чернышов дал указа-
ние в срочном порядке скоорди-
нировать планы, создать режим-
ную группу для ежедневного мони-
торинга ситуации, а также напра-
вить письма в краевое министер-
ство здравоохранения. Задача, по-
ставленная Сергеем Александро-
вичем перед коммунальщиками, - 
до пятницы текущей недели вклю-
чительно запустить системы ото-
пления во всех объектах социаль-
ной сферы, а до 17 октября охва-
тить и жилой фонд.

Юлия ВОЛКОВА.

У Дальнего Востока своя специ-
фика, дальневосточный малый биз-
нес имеет свои особенности, про-
блематику, которые недостаточно 
затрагиваются на других диалого-
вых площадках. Но есть и общие с 
предпринимателями всей страны 
вопросы - финансирование, адми-
нистративное давление, неотра-
ботанность условий существова-
ния социального предпринима-
тельства. Большой вопрос - где 
найти кадры для малого и сред-
него бизнеса, как определить ре-
альную квалификацию специали-
стов. Этим темам посвящены кон-
ференции, диалоговые площадки, 
семинары форума.

Уже в третий раз будет уделено 
внимание развитию экспортного 
направления. В том числе и торгов-
ля онлайн. Большое место уделит 
форум молодежному предприни-
мательству. Запланирован целый 
ряд обучающих мастер-классов.

Конечно, не обойдется без об-
суждения новых механизмов раз-
вития Дальнего Востока - ТОСЭР, 
свободного порта. Поделятся опы-
том те, кто осваивает «дальнево-
сточный гектар».

Отдельный форум состоится 
для муниципального бизнеса и 
представителей муниципальной 
власти. Там своя специфика, свои 
возможности.

В рамках форума состоится 
федеральный конкурс «Бизнес-
успех», где выберут лучшие даль-
невосточные предприниматель-
ские проекты в нескольких но-
минациях, например, в таких как: 
лучший молодежный проект, экс-
портный проект, производствен-
ный проект. Предприниматели-
победители получат ценные при-
зы, возможность бесплатного об-
учения и участия в международ-
ных выставках.

Федеральная повестка на фо-
руме будет обсуждаться на площад-
ке, посвященной развитию заку-
пок у крупнейших поставщиков. 
Потенциал у этого ресурса боль-
шой. Организаторы форума при-
гласили на круглый стол крупней-
ших заказчиков, которые расска-
жут, какие требования предъяв-
ляются при обучении предприни-
мателей программе партнерства.

Важный момент форума - ди-
алоговая площадка для среднего 
и крупного бизнеса по финансо-
вой поддержке. В ней примут уча-
стие представители Банка России, 
ведущих финансовых учрежде-
ний страны.

В субботу, 13 октября по запро-
су бизнеса сделан акцент на прак-

тическую полезность для бизнеса, 
пройдет серия мастер-классов и 
обучающих мероприятий, как от 
местных спикеров, так и феде-
ральных. Поделятся секретами 
женщины-предприниматели. На 
отдельной площадке пойдет раз-
говор о том, как превратить хоб-
би в бизнес. 

Кроме конкретных вопросов, 
Дальневосточный форум пред-
принимателей решает и наибо-
лее принципиальный - налажива-
ет реальное взаимодействие биз-
неса и власти. Чиновники и пред-
приниматели сходятся лицом к 
лицу и разговаривают не в каби-
нетах, а на открытых площадках.

Нынешний форум - наиболее 
продвинутый в плане информа-
ционных технологий. На сайте 
ДВФорум.рф можно скачать мо-
бильное приложение и познако-
миться со всей информацией, ко-
торая там есть. Мобильное при-
ложение запущено для удобства 
участников. Оно позволяет быть в 
курсе последних новостей и най-
ти партнеров по бизнесу. Участ-
ники могут задать вопросы ор-
ганизаторам, спикерам и своим 
коллегам-предпринимателям. 
В мобильном приложении есть 
возможность принять участие в 
опросах и голосовании. Голосо-
вания и опросы будут проходить 
как в преддверии форума, так и 
в момент самих мероприятий мо-
дераторами площадок.

Третий Дальневосточный фо-
рум принимает большое число 
вип-участников.

Это Ольга Курилова - руко-
водитель представительства ав-
тономной некоммерческой ор-
ганизации «Агентство стратеги-
ческих инициатив по продвиже-
нию новых проектов» в Дальне-
восточном федеральном округе. 
Это Светлана Маковецкая - дирек-
тор Фонда «Центр гражданского 
анализа и независимых исследо-
ваний». Андрей Бабенко - началь-
ник управления реализации стра-
тегических проектов Департамен-
та развития финансовых рынков 
Банка России и другие.

Посмотреть на участников ре-
гионального этапа прибыл Илья 
Жмыхов, руководитель проек-
тов Национальной предпринима-
тельской премии «Бизнес-Успех».

С рядом участников фору-
ма мы знакомим читателей в 
специальном проекте «Тихоо-
кеанской звезды» - «Дальнево-
сточный бизнес хочет жить» на
2-3-й стр. этого выпуска газеты.

Раиса ПАЛЕЙ.

В Амурске обновили 
набережную
В Амурске завершилась реконструкция городской набережной. 

Проект набрал наибольшее количество голосов в рейтинговом голо-
совании по выбору территорий для реализации Федерального при-
оритетного проекта «Формирование комфортной городской среды». 

На работы было  направлено 19 млн рублей, в том числе из краевой 
казны выделили 13 млн рублей. Реконструкция началась в мае: заасфаль-
тировали территорию, пешеходные дорожки выложили брусчаткой, от-
ремонтировали лестницы, установили освещение на декоративных стол-
бах. Для амурчан обустроили автопарковку, а основание набережной 
оградили новыми белыми бордюрами.

Реализация проекта предусмотрена комплексным проектом по разви-
тию Амурска на 2017-2020 годы. Комплексный подход позволил сосредо-
точить здесь финансовые ресурсы трех государственных программ: «Фор-
мирование современной городской среды на 2018-2022 годы», «Содей-
ствие развитию местного самоуправления в Хабаровском крае» и «Раз-
витие сельского хозяйства и регулирование рынков сельскохозяйствен-
ной продукции, сырья и продовольствия в Хабаровском крае на 2013-2020 
годы», а также муниципалитета и стороннего инвестора.

В крае реализованы и другие проекты - участники рейтингового го-
лосования. Как сообщили краевом министерстве ЖКХ, у драматическо-
го театра в Комсомольске-на-Амуре уложена брусчатка, установлены ур-
ны и уличная мебель, появились и тематические арт-объекты - театраль-
ные маски. В Советской Гавани обновлена площадь Победы. Там уложе-
на брусчатка и установлено освещение.

«Что касается остальных территорий, то на них еще ведутся работы. В 
Комсомольске-на-Амуре, на территориях сквера у Дворца культуры ави-
астроителей и сквера у Центральной библиотеки им. Н. Островского, за-
вершается укладка тротуарной плитки, установка уличной мебели и арт-
объектов, а также монтаж системы освещения и видеонаблюдения», - со-
общила заведующая отделом реализации приоритетного государствен-
ного проекта министерства ЖКХ края Екатерина Пьянкова.

Она также добавила, что общая стоимость благоустройства территорий 
- победителей рейтингового голосования составила более 104 млн рублей. 
Рейтинговое голосование состоялось 18 марта в четырех городах Хабаров-
ского края: Хабаровск, Комсомольск-на-Амуре, Советская Гавань и Амурск. 

Люди выбирали общественную территорию, нуждающуюся в благоу-
стройстве в первую очередь. В городе Юности победителями были при-
знаны сквер у драматического театра, сквер у Центральной библиотеки 
им. Н. Островского и сквер у Дворца культуры авиастроителей. Большин-
ство жителей Амурска выбрали городскую набережную, совгаванцы про-
голосовали за реконструкцию площади Победы, а хабаровчане выбрали 
обустройство парка «Динамо»!.

Подготовил С. МИНЫЧ.

Пищепром 
набирает обороты
Рост производства продуктов питания отмечен на предприятиях 

Хабаровского края. За восемь месяцев этого года предприятия регио-
на произвели продукции на 14,6 млрд рублей. Внедрены в производ-
ство 45 новых видов товаров.

Как сообщили в министерстве торговли, пищевой и перерабатыва-
ющей промышленности края, наилучшие показатели демонстрирует Пе-
реяславский молочный завод, где объемы производства выросли на 21 
процент по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. На 13,4 
процента увеличились объемы кондитерской фабрики «Хабаровской». 
Комсомольский «Дакгомз» и «колбасники» - компания «СКИФ» демон-
стрируют рост в 12 процентов. Этого удалось добиться за счет расшире-
ния ассортимента и географии поставок.

С начала года предприятия региона внедрили в производство 45 но-
вых видов продукции. Кроме того, за последние два года четыре произ-
водителя впервые вышли на зарубежный рынок. Это предприятие по про-
изводству соков «Золотой юг», компания по переработке дикоросов «Го-
ризонт» и два производства мороженого - ИП Амирханов и «Дакгомз».

- В начале октября «Дакгомз» первым в Хабаровском крае получил 
разрешение на использование общероссийского знака «Made in Russia». 
Это проект российского экспортного центра, который направлен на под-
держку предприятий-экспортеров. Все необходимые документы подго-
товлены в кратчайшие сроки. В настоящее время еще два краевых произ-
водителя - ООО «Дальтрейдсервис» и ООО «Золотой юг» - направили па-
кеты документов для получения знака», - отметил и.о. министра торговли, 
пищевой и перерабатывающей промышленности края Николай Крецу.

«Made in Russia» - программа поддержки российских брендов и това-
ров за рубежом. Компании получают право использовать специальный 
знак на упаковке и рекламных материалах. Предприниматели также мо-
гут рассчитывать на различные инструменты поддержки: таможенное ад-
министрирование и логистическое сопровождение, средства на продви-
жение бренда на внешних рынках, льготные кредиты, помощь в разра-
ботке презентационных материалов.

Хорошая новость

Мост обрушился на Транссиб
в Приамурье
Следственный  комитет РФ начал провер-

ку по факту обрушения автомобильного моста 
на железнодорожные пути в городе Свободном 
Амурской области. Об этом сообщила пресс-
служба регионального управления СК РФ.

«9 октября 2018 года в городе Свободном Амурской области прои-
зошло частичное обрушение автомобильного моста, проходящего над 
железнодорожными путями. По данному факту организовано прове-
дение доследственной проверки», - говорится в сообщении. Восточно-
Сибирская транспортная прокуратура также организовала проверку, со-
общили в пресс-службе надзорного ведомства. 

Виадук проходил над главным путем Транссибирской магистрали. В За-
байкальской железной дороге сообщили, что инцидент не приведет к за-
держкам пассажирских поездов. В результате происшествия пострадал один 
человек - водитель проезжавшего по мосту грузовика. Врачи диагностиро-
вали у него открытый перелом голени и небольшой ушиб грудной клетки. 

«У пострадавшего помимо перелома голени правой ноги раздро-
блена стопа», - уточнили в пресс-службе регионального министерства 
здравоохранения со ссылкой на главного врача Свободненской боль-
ницы Нины Лесик.

(По сообщению ТАСС).

Хабаровск останется столицей 
Дальнего Восток как город, кото-
рый выше по уровню развития, 
чем другие административные 
центры регионов ДФО, а в самом 
крае еще только предстоит выйти 
на «тренд развития». Об этом се-
годня заявил губернатор Сергей 
Фургал на семинаре-совещании 
с главами муниципальных обра-
зований, который прошел в кра-
евом образовательном центре 
«Созвездие».

- Если у кого-то возникли ощу-
щения или мысли, что можно пе-
ренести столицу ДФО из Хабаров-
ска во Владивосток, я думаю, не по-
лучится. Мы тоже сами себе с уса-
ми, знаем, что нужно делать и как 
нужно делать, для того, чтобы Ха-
баровский край и город Хабаровск 
был столицей Дальнего Востока не 
только по названию, но и по опре-
делению. А для этого мы будем раз-
вивать науку, у нас есть очень боль-
шие планы и программы по разви-
тию спорта. Все-таки здравоохра-
нение, культура, образование до-
статочно на высоком уровне стоят 
сегодня в Хабаровском крае, и мы 
точно будем это улучшать и повы-
шать, поэтому еще раз повторюсь, 
пускай попробуют, здоровая кон-
куренция никому не помешает, но 
столица останется в Хабаровске, - 
сказал Сергей Фургал, комменти-
руя высказывания врио губернатора 
Приморья Олега Кожемяко о пере-
носе столицы ДФО во Владивосток.

Напомним, что Хабаровск стал 
административный центром ДФО 
по указу президента России от 13 
мая 2000 года. В краевом центре 
располагается полномочное пред-
ставительство президента в ДФО и 
один из трех офисов министерства 
по развитию Дальнего Востока.

Сергей Фургал также сообщил, 
что в структуре правительства реги-
она упраздняются три министерства:

- Что касается структуры пра-
вительства, идет его реконструк-
ция и оптимизация. Три министер-
ства сокращены полностью. Это ми-
нистерства по «дальневосточному 
гектару», пищевой промышленно-
сти и юстиции.

Глава региона добавил, что сей-
час идет перераспределение пол-
номочий между зампредами пра-
вительства, после чего часть их так-
же будет сокращена. По словам Сер-
гея Фургала, это поможет «улучшить 
управляемость и повысить ответ-
ственность чиновников».

Губернатор сообщил на семинаре-
совещании с главами городских и 
сельских поселений, председателя-
ми представительных органов му-
ниципальных образований, что он 
объедет все крупные поселения ре-
гиона. В первую очередь планирует-
ся посетить Комсомольск-на-Амуре, 
Николаевск-на-Амуре.

- Разработана программа по-
сещения каждого крупного поселе-
ния Хабаровского края. Со специа-
листами, представителями прави-
тельства проедемся везде, - сказал 
Сергей Фургал. После Комсомольска 
и Николаевска запланированы по-
ездки в Тугуро-Чумиканский и Охот-
ский районы, потом - в южных рай-
оны, затем - в Ванино и Советскую 
Гавань, а также села по Байкало-
Амурской магистрали.

- Соберем глав районов, посе-
лений, соберем все пожелания, про-
блемы, определим, как их решать, - 
добавил губернатор. По его словам, 
он намерен посетить каждую боль-
ницу, школу, медучреждения, ко-
тельные и создать дорожные карты 
по решению выявленных проблем.

Развитию сельских поселений 
губернатор намерен уделить осо-
бое внимание:

- Я поставил задачу в приори-
тет - развитие сельского хозяйства 
в Хабаровском крае, даже не с це-
лью наполнения собственным про-
довольствием, а как социально важ-
ное направление сохранения на-
селения на территории села. Кро-
ме этого, на селе будет восстанов-
лено домостроение. Дано поруче-
ние разработать программу мало-
этажного строительства. Пересмо-
трим программу «Земский доктор». 
Очень большая программа строи-
тельства школ, детсадов, яслей, объ-
ектов соцкультбыта.

На семинаре он отдал поруче-
ние о разработке программы по 
развитию сельского хозяйства и ре-
шения кадрового вопроса сельхоз-
предприятий.

- Нам нужно учить своих детей 
в наших учебных заведениях, что-
бы они оставались здесь. У нас нет 
ни одного сельскохозяйственного 
учебного заведения. Я сторонник 
краевого заказа, будем выделять 
гранты и путевки, чтобы они мог-
ли учиться в сельскохозяйственных 
вузах, в том числе в Москве, с усло-
вием - чтобы они возвращались к 
нам», - сказал губернатор.

Сергей Фургал сообщил, что 
для развития сельской местности 
будут дополнены несколько крае-
вых программ, это коснется строи-
тельства детских садов, спортсоору-
жений, развития здравоохранения.

- Будет доработана программа 
строительства детских садов и яс-
лей на селе. Дополнена программа 
развития культуры на селе, что тоже 
крайне важно. Будем строить спор-
тивные сооружения, стадионы, вос-
станавливать юношеские спортивные 
школы. Приоритет - развитию села. 
Оно является подпиткой для разви-
тия города, - сказал глава региона.

- Сегодня край столкнулся с се-
рьезными вызовами и первый это 
значительный госдолг, составляю-
щий по разным подсчетам от 47 до 
50 млрд рублей. С этим мириться 
нельзя, - продолжил Сергей Фур-

гал, выступая перед представите-
лями муниципалитетов края. Он 
напомнил о дефиците бюджета и 
«раздутых» затратах на содержа-
ние чиновничьего аппарата.

- Как бы нам больно и тяжело 
ни было, мы входим в политику 
экономии: будем сокращать долг, 
сокращать расходы, уменьшать 
дефицит бюджета, - сказал глава 
края, подчеркнув, что финансиро-
вание социальных программ, про-
грамм развития сельских террито-
рий, здравоохранения, образова-
ния при этом сокращаться не будет. 

Остальные программы пересмо-
трят с учетом снижения финансиро-
вания, уточнил губернатор. По его 
словам, необходимо выстроить та-
кую модель развития региона, при 
которой край будет больше зараба-
тывать, и важную роль в этом игра-
ют сельские территории.

- Необходимо вывести Хаба-
ровский край на тренд развития. 
Сегодня по многим направлени-
ям и отраслям мы отстаем не толь-
ко от регионов РФ, но и от дальне-
восточных регионов. Это недопу-
стимо, с учетом того, что Хабаров-
ский край самый богатый и имею-
щий большой потенциал развития, 
- добавил глава региона.

Сергей МИНГАЗОВ,
Татьяна ЩЕРБАЧЕНКО.

(Хабаровск - Переяславка - 
Хабаровск).

Фото Татьяны ЩЕРБАЧЕНКО.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

на газеты ,«Тихоокеанская звезда»
«Хабаровская неделя»
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В начале совещания в «Созвездии» губернатор Сергей Фургал (на фото - справа) вручил благодарственные 
письма главам сел края (на фото - глава Инского сельского поселения в Охотском районе Геннадий Комов)


